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FECHA:  MARZO  06  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Taxista  calcinado   

  
Gobiernos  en  mejora,  busca  reunión  de  OEA   

   Planean  nuevos  desarrollos  para  el  ecoturismo   

   Exige  Corpamex  candidatos   transparentes   

  
Recortan  60%  a  reconfiguración   

  
¡Pésimo  servicio!   

  
Perfiles  digitales  desde  el  más  allá   

   EXIGEN  FIRMAR  COMPROMISO  A  PARTIDOS   

  
Expone  Olvera  virtudes  de  entidad  ante  la  OEA   

  
Amenaza  alud  de  multas  PVEM   

  
Cuestan  5mmdp  fraudes  en  cajas   

  
Gastan   en   asfalto   fondo   educativo;;   la   ONU   critica   uso   de   recursos   en   estados  
pobres   

   Muy  grave,  la  carga  fiscal  sobre  empresas:  Harp     

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Exige  PRD  que  tutores  pidan  licencia  en  su  labor  oficial: Los  funcionarios  públicos  que  en  tiempos  electorales  
se  convierten  en  activistas  de  sus  partidos  deben  solicitar   licencia  por  obligación  moral  y  ética  profesional,  aseguró  Ramón  
Flores  Reyes,  dirigente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  como  condición  para  recuperar  la  credibilidad  
en   las   elecciones.   De  manera   directa   se   refirió   a   los   llamados   tutores   quienes   en   fechas   recientes   anunciaron   que   serían  
renovados  en  las  distintas  regiones  del  estado.  
hacer  la  división  entre  sus  t   
servidores  públicos  si  maneja  (sic)  la  situación  política  y  además  tienen  todo  el  poder  de  decidir  sobre  qué  obras  se  hacen.  

  
ambiente  y  la  participación  en  el  proceso.  Esperamos  que  no  haya  ese  doble  juego,  todos  los  ven  como  alguien  que  maneja  
obras  y  organiza  la  actuación  de  un  partido  en  u   Este  tipo  de  situaciones  le  meten  ingredientes  no  adecuados  a  la  
elección   que   de   por   sí   no   despierta   el   interés   ciudadano,   dijo.   Los   llamados   tutores   tienen   antecedente   inmediato   en   el  
gobierno  de  Miguel  Osorio,  cuando  bajo  el  apelativo  de  padrinos  hizo  responsable  electoral  a  los  funcionarios  de  su  gabinete  
en  cada  una  de  las  regiones,  para  alcanzar  un  mayor  control.  Posteriormente  cambiaron  de  nombre;;  sin  embargo,  su  tarea  
comprende  mantener  un  estrecho  contacto  con  líderes  regionales,  gestionar  obras  de  impacto  social  para  comprometer  a  las  
comunidades.   Y   sus   tareas   no   las   realizan   de   manera   escondida,   ellos   mismos   las   hacen   públicas,   tales   como   las  
declaraciones  que  hizo  el  secretario  de  Planeación,  Alberto  Meléndez,  cuando  dejó  su  responsabilidad  de  tutor  por  Tula  para  
ocuparse   de   la   región  Actopan.  Además   anunció   los   enroques   en   los   cuales   figuran   secretarios   como  Alberto  Narváez,   de  
Desarrollo   Agropecuario,   en   Huichapan;;   mientras   que   Mayka   Ortega   opera   en   Apan.   Por   separado   en   una   entrevista,   el  
dirigente   estatal   del   tricolor,   Ricardo   Crespo,   afirmó   que   no   existe   ninguna   combinación   de   los   papeles   que   realizan   los  
tutores.  Sólo  abordan  el  trabajo  institucional  del  gobierno  estatal.  (Jorge  Martínez,  página  07)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Integra   PAN   a   Marigol   en   fórmulas   para   diputaciones: El   Comité   Directivo   Estatal   del   PAN   en   Hidalgo  
confirmó   el   registro   como   precandidata   a   diputada   federal   suplente   por   el   distrito   06   Pachuca,   a   la   exintegrante   de   la  
Selección  Mexicana  de  Futbol  femenil,  Maribel  Domínguez  Castelán,  popularmente  conocida  como  Marigol.  Así   lo   informó  el  
presidente  del  CDE  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  quien  expuso  que  la  futbolista  nacional  será  registrada  en  la  fórmula  que  
encabezará   la   regidora   con   licencia  del   ayuntamiento  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre  Salvador.  Actualmente,  Domínguez  
radica   en   la   capital   del   estado,   colaborando   en   el   ámbito   deportivo   con   la   Universidad   Autónoma   del   Estado   de   Hidalgo  
(UAEH),   luego   de   su   paso   por   la   selección   femenil   mexicana,   con   la   cual   disputó   diversos   torneos   internacionales,  
convirtiéndose  en  una  de  las  goleadoras  del  balompié  contemporáneo.  La  postulación  de  Marigol  fue  oficializada  por  el  comité  
estatal   junto   a   la   de   la   conductora   de   televisión   local   de   la   región   de   Huejutla,   Martha   Margeri   Rivera   Núñez,   quien  
contenderá  como  candidata  titular  a  diputada  federal  por  ese  distrito.  Además,  el  comité  estatal  oficializó  las  precandidaturas  
de   los   exalcaldes   del   PRD   en   Zimapán,   José   María   Lozano;;   así   como   del   expriísta   Rosendo   Rufino.   En   tanto,   para   las  
candidaturas  de  representación  proporcional  se  presentó  a  Marisol  Vargas  Bárcena  en  el  primer  lugar,  en  la  segunda  posición  
David  Reyes  Santamaría,  y  Claudia  Luna  Islas  en  la  tercera  posición.  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  
Milenio-Quiere  MC  competir  en   los  7  distritos  electorales:  Movimiento  Ciudadano  definió  ya   los  perfiles  con   los  que  
contenderá  en  la  elección  de  diputados  federales  el  próximo  7  de  junio;;  aunque  la  dirigencia  nacional  no  contemplo  perfiles  
hidalguenses  en  los  primeros  lugares  de  la  lista  de  plurinominales,  el  partido  continuará  con  apertura  de  casas  ciudadanas  en  
cada  uno  de  los  distritos  electorales  federales  de  la  entidad.  En  el  distrito  I  con  cabecera  en  Huejutla,  el  partido  buscará  el  
triunfo   electoral   con   la   formula   encabezada   por   José   Martín   Rodríguez   y   Caciano   Hernández   Guzmán;;   en   el   distrito   II  
Ixmiquilpan,   Antonio   López   Mejía   y   como   suplente,   Hugo   Ramírez   Avilés;;   en   el   distrito   III   Actopan,   Onésimo   del   Olmo  
Bautista   y   lo   acompaña   en   la   formula   Luis   Ángel   Cruz   Salas;;  mientras   que   en   Tulancingo,   distrito   IV,  Mili   Estefani   Batalla  
Castillo   como   propietaria   y   Norma   Cristina   Clemente   Martínez   como   suplente.   Aida   López   Larios   fue   designada   como  
candidata  propietaria  en  el  distrito  V,  Ulla   y   como  suplente,  Raquel  Cruz  Celis;;   en  el  distrito  VI   con   cabecera  en  Pachuca,  
competirá   Fernando   Vergara   Cadena   y   como   suplente  Obed   Chávez   de   la   torre   y   finalmente   en   Tepeapulco,   la   candidata  
propietaria   es   Araceli   Rodríguez   Castillo   y   María   Cristina   Razo   Cerón,   la   suplente.   El   coordinador   estatal   Christian   Pulido  
Roldán,   negó   que   exista   una  mudanza   de   perfiles   del   Partido   Verde,   sino   la   suma   de   gente   representativa   y   que   ya   han  
trabajado.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Conflictos  por  oficinas  se  deben  a  exmilitantes:  PRD: Señaló  el  secretario  general  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   (PRD)  en  Hidalgo,   José  Encarnación  Ortiz  Ramírez,  que  el   sol  azteca  es  un  partido   fuerte  pese  a   la  salida  de  
algunos   para   irse   al   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   pues   ahora   están   dentro   los   verdaderos  militantes   que  
tienen  interés  en  avanzar  como  partido  e  ideología.  
es  un  derecho  elemental  de  las  personas,  lo  cual  respetamos.  Nuestro  instituto  político  está  de  pie  dando  la  lucha  política  a  

   Respecto   al   reciente   conflicto   por   el   uso   de   las   mismas   instalaciones   para   despachar   en  
Ixmiquilpan,  dijo  respetar  el  hecho  de  que  un  grupo  de  exmilitantes  decidiera  irse  del  partido,  pues  es  su  decisión,  pero  no  
estaban  en  condiciones  de  atender  en  el  mismo  lugar  donde  lo  hace  el  sol  azteca.  
a  Morena  es  un  derecho  que  tienen  como  ciudadanos,  pero  no  pueden  estar  en  posesión  de  instalaciones.  Para  el  PRD  está  
finiquitado  el  conflicto  que  ocurrió  sobre  la  propiedad  de  oficinas  en  Ixmiquilpan,  pues  el  organismo  político  y  sus  integrantes  

  El  secretario  general  reiteró  que  se  trata  de  una  propiedad  de  varias  décadas  
acordada  con  el  ayuntamiento,  que  dio  en   comodato   las   instalaciones  en  donde  despacha  el  PRD,   todo  con  el  aval  de   las  
autoridades.   El   objetivo   del   PRD,   señaló,   es   continuar   como   referencia   de   la   izquierda   democrática   en   el   país   bajo   la  
convicción  de  transformar  a  México  en  un  lugar  de  esperanza  y  bajo  las  mejores  condiciones  para  vivir  para  los  millones  de  
personas  que  lo  habitan  y  no  sólo  para  unos  cuantos.  (Sara  Elizondo,  página  05)  
El   Independiente-Perderá   PRI   4   distritos   en   Hidalgo,   anticipa   Democracia   2000: Derivado   de   las   aspiraciones  
presidenciales   del   secretario   de   Gobernación,   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   hizo   una   mala   selección   de  
candidatos   a   diputados   federales,   por   lo   que   corre   el   riesgo   de   perder   los   distritos   electorales   de   Pachuca,   Ixmiquilpan,  
Huejutla  y  Tula.  Así   lo  aseguró  el  ala  crítica  del  PRI  denominada  Democracia  2000  y  alertó  que  existen  diferencias  entre  el  
gobierno  estatal  y     
Víctor  Gómez,  dirigente  nacional  de  esta  corriente  priista  y  Ramiro  de   la  Rosa  Bejarano,  secretario  de  organización,  dieron  
balance  negativo  para   los  aspirantes   tricolores  en  estos  distritos.  Prueba  de  ello  son   los   conflictos  sociales  pendientes  que  
dejó  Fernando  Moctezuma  cuando  fue  secretario  de  Gobierno,  quien  ahora  será  candidato  por  el  distrito  Tula,  mientras  que  
Carolina  Viggiano   carece   de   sensibilidad  hacia   la   población   de   la  Huasteca,   agregaron.   Apuntaron  que  César  Camacho  no  
debe   reelegirse  como  dirigente  nacional  del  PRI  debido  a   la  deficiente   selección  de  candidatos  a  gobernadores  en  Sonora,  
Querétaro,   Nuevo   León   y   Guerrero.   Además   calificaron   como   vergonzosa   la   candidatura   plurinominal   de   la   actriz   Carmen  
Salinas  y  acusaron  que  su  sobrina   fue  relacionada  con  la  delincuencia  organizada.  Bajo  es

  (Víctor  Valera,  página  06)  
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El  Independiente-Pluri  de  Carmen  Salinas  por  intereses  de  la  Anda:  Fayad: La  designación  de  Carmen  Salinas  a  una  
diputación  plurinominal  del  PRI  se  debe  a  intereses  con  la  Asociación  Nacional  de  Actores  (Anda),  además  de  ser  defensora  
del  tricolor  durante  los  gobiernos  panistas,  afirmó  el  senador  Omar  Fayad  Meneses.  Entrevistado  después  de  la  inauguración  

en   cada   proceso   electoral   el   PRI   da   espacios   a   integrantes   de   la   Asociación   Nacional   de   Actores.  
legislatura  se  abre  un  espacio  donde  entra  un  personaje  público  que  representa  a  los  intereses  de  las  asociaciones  de  actores  

  
intereses  de   la  política,  desde  el  sindicato  petrolero  hasta   la  CNOP  y  CNC,  de  diferentes  organismos  y  de  muchos   lados  se  

   Fayad   Meneses   aseguró   que   la   designación   de   Carmen   Salinas   en   la   lista   plurinominal   ocurre   porque   es   un  
personaje  popular,  además  de  ser  una  defensora  del  PRI  durante  los  gobiernos  panistas.  
de  ser  derrotados  en  el  2000,  una  de  las  grandes  defensoras  del  partido  fue  Carmen  Salinas  y  la  mayor  crítica  de  (Vicente)  
Fox  fue  ella  y  lo  hacía  todos  los  días  en  sus  obra   Recordó  que  en  diversas  campañas  electorales  en  la  entidad  invitó  
a   la   actriz   a   participar;;   una   de   ellas   fue   en   Apan   y   ahí   realizó   una   representación   teatral.   Agregó   que   algunos   partidos  
políticos  postularon  como  diputados  federales  a  personajes  como  el  Rey  del  tomate,  entre  otros;;  por  lo  tanto  consideró  que  

.  (José  Manuel  Martínez,  
página  06)  
Capital  Hidalgo-Omar  Fayad  respalda  candidaturas  del  Revolucionario  Institucional  (Sergio  Juárez,  página  04)  
El  Independiente-Pide  Coparmex  a  partidos  responsabilizarse  de  las  acciones  u  omisiones  de  sus  candidatos: 
Coparmex  Hidalgo  demandó  a   los  partidos  políticos   firmar  un  compromiso  público   para  que  se  hagan   responsables  de  sus  
candidatos  y  sus  acciones  en  caso  de  que  resulten  beneficiados  con  el  voto  de  la  ciudadanía,  así  como  trabajar  en  el  diseño  
de   una   agenda   mínima   ciudadana   que   atienda   de   manera   urgente   las   carencias   de   los   hidalguenses.   El   presidente   del  
organismo  empresarial,  Sergio  Baños  Rubio,   indicó  que   la  Confederación  Patronal  de   la  República  Mexicana  (Coparmex)  ya  
trabaja  en  el  diseño  de  dicha  agenda  en  conjunto  con  un  amplio  grupo  de  organizaciones  sociales,  la  cual  considera  acciones  
factibles  y  viables  en  materia  de  justicia  y  seguridad;;  gobierno  eficiente  y  transparente;;  combate  efectivo  a   la  pobreza  y   la  
desigualdad,  así  como  acciones  para  fortalecer  la  economía  nacional.  Señaló  que  el  sindicato  patronal  también  propone  crear  
mecanismos   para   evaluar   el   desempeño   de   los   representantes   populares,   con   indicadores   puntuales   que   todos   los  
hidalguenses  puedan  entender  y  dar  seguimiento.  A  poco  más  de  tres  meses  del  proceso  electoral  del  7  de  junio,  abundó,  
Coparmex  ve  con  preocupación   los  desacuerdos  entre   la  máxima  autoridad  electoral  y  algunos  de   los  partidos  políticos,  en  
materia  de  las  normas  reglamentarias  relacionadas  con  el  uso  de  los  recursos  públicos  en  tiempos  electorales.  
llamado   a   los   partidos,   para   que   con   la   altura   de  miras   participen   en   las   instancias   legales   correspondientes   y   logren   un  

  Coparmex  Hidalgo  espera  que   las  campañas  transcurran  en  condiciones  de  equidad,  para   asegurar  
que  no  habrá  compra  de  votos  ni  actos   indebidos  que  dañen  nuestros  procesos  democráticos,  recalcó  el   líder  empresarial.  

e  reclame  la  justicia  y  la  ley,  
Necesitamos  que  nuestra  máxima   institución  electoral   sea   imparcial     Adelantó  que  Coparmex  Hidalgo  

democráticamente,  de  manera  activa  y  decidida,  para  la  elección  de  los  mejores  hombres  y  mujeres  para  conducir  el  rumbo  
  

  (Laura  Elizabeth  Trejo,  página  
17)  
Plaza  Juárez-Exige  Corpamex  que  partidos   respondan   por  sus  candidatos  (Alejandra  Vera,  página  3A)  
News  Hidalgo-Rinden  protesta  candidatos  a  diputados  federales  del  PRI  en  Hidalgo:  Con  el   respaldo  del  primer  
priista  Francisco  Olvera  Ruiz  y  del  presidente  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  los  candidatos  a  diputados  federales,  
por  el  principio  de  Mayoría  Relativa:  Carolina  Viggiano,  por  Huejutla;;  Guadalupe  Chávez,  por  Ixmiquilpan;;  Pedro  Luis  Noble,  
por  Actopan;;  Fernando  Moctezuma,  por  Tula;;  Alfredo  Bejos,  por  Pachuca;;  Gloria  Hernández,  por  Tepeapulco;;  así  como   los  
aspirantes   a   una   curul   por   el   procedimiento   de   Representación   Proporcional,   rindieron   protesta   ante   el   Consejo   Político  
nacional,  que  preside  César  Camacho  Quiroz,  dirigente  nacional,  y  el  secretario  Técnico,  Joaquín  Hendricks  Díaz,  durante  la  

  Participaron  492  consejeros  
políticos  en  el  marco  del  86  aniversario  del  PRI.  Acto  al  que  dio  fe  y  legalidad  el  Notario  Público  No.  241  del  Distrito  Federal,  
Sergio  Rea  Field.  (Redacción,  página  web)  
Milenio-Toman  protesta  a  6  candidatos  del  PRI  (Redacción,  página  13)  
Plaza  Juárez-Candidatos  priistas  de  Hidalgo  rinden  protesta  (Redacción,  página  5A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Rindieron  protesta  candidatos  priistas  en  sesión  extraordinaria  (Redacción,  Ojo  Política)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Buscan   incluir   al   rapto   como   una   causa   de   divorcio: En   Hidalgo   es   común   el   rapto   de   mujeres,  
particularmente  de  jovencitas,  quienes,  luego  de  embarazarse  contra  su  voluntad,  son  obligadas  a  casarse  bajo  el  amparo  de  
sus  padres  y   según   los  usos  y   costumbres.  Así   lo  expresó   la  diputada   Imelda  Cuéllar  Cano,  quien  además  de   señalar  que  
dicha   situación   representa  un  delito  grave   que   casi   nunca  es  denunciado-,   representa  una  violencia   constante.  Ante  este  
panorama,  la  legisladora  propuso  una  modificación  a  la  fracción  XI  del  artículo  19  de  la  Ley  para  la  Familia  de  Hidalgo,  con  el  
fin  de   incluir   al   rapto   como  una   causante   terminante  de  divorcio.  
casos   en   el   que   las  mujeres,   principalmente   jovencitas   y   niñas,   se   las   roba   el   compadre   o   el   novio;;   después   ya   regresan  
embarazadas  y  son  forzadas  a  casarse  p   Cuéllar  Cano.  Por  otra  parte,  durante  la  sesión  de  ayer  
y  en  el  marco  de  la  celebración  del  Día  Internacional  de  la  Mujer,  que  se  festeja  el  próximo  domingo,  se  aprobó  una  reforma  
para   regular   el   actuar   del   servicio   médico   del   estado   con   el   fin   de   erradicar   la   violencia   obstétrica.   Entre   las   formas   de  
violencia  detectadas,  y  que  no  son  denunciadas,  está  la  atención  inoportuna  en  urgencias  obstétricas,  trato  deshumanizado,  
patologización   del   proceso   de   embarazo,   parto   o   puerperio,   así   como   medicar   sin   causa   justificada.   De   acuerdo   con   la  
diputada  Rocío  Tello  Zamorano,   las   cesáreas   son  hechas  por   comodidad,  pues   los  doctores  o  personal  médico  no  quieren  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Crónica-Previene  legisladora  ante  raptos  de  mujeres  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El   Independiente-Propone  diputada  anular  matrimonio   cuando   sea  producto  de   rapto   (Víctor   Valera,   página  
04)  
Capital  Hidalgo-Aprueban  reformas  en  Ley  de  Acceso  de   las  Mujeres  a  una  Vida  Libre  de  Violencia  (Verónica  
Ángeles,  página  04)  
Síntesis-Aprueban  sumar  a  la  ley  protección  durante  el  embarazo  (Jaime  Arenalde,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-No  a  la  violencia  obstétrica  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Piden  modificar  Ley  de  la  Familia  para  la  entidad  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Trabajan  en  mejorar  la  tarea  gubernamental: Analizar  y  discutir  la  creación  de  estrategias  que  permitan  hacer  
eficiente   la   tarea   gubernamental   de   estados   y  municipios   es   el   objetivo   de   la   III   Conferencia   Interamericana  Experiencias  
Innovadoras  en  Gestión  Pública  Efectiva,  que  se  realiza  en  Pachuca,  en   la  cual   funcionarios  de   los  tres  niveles  de  gobierno  
discuten  sobre  la  forma  de  mejorar  la  formas  de  rendición  de  cuentas  y  uso  de  recursos.  Eleazar  García  Sánchez,  alcalde  de  la  
capital  estatal,  subrayó  en  su  mensaje,  a  nombre  de   los  ediles  hidalguenses,  que  en  los  dos  días  de  foro  se  abordarán  los  
diferentes   procesos  mediante   los   cuales   los   funcionarios   realizan   las   solicitudes   de   recurso,   obra   pública   y   administración,  
para   poder  mejorar   los   resultados   de   sus   gestiones.   En   su   oportunidad,  Albert  Ramdin,   en   representación  de   José  Miguel  
Insulza,  secretario  general  de  la  Organización  de  los  Estados  Americanos  (OEA),  afirmó  que  las  acciones  de  gobierno  deben  
sustentarse  en  políticas  que  beneficien  a  la  población  a  través  de  una  correcta  aplicación  de  los  recursos,  tanto  en  las  formas  
como  en  la  práctica.  El  funcionario  añadió  que  mediante  el  uso  correcto  de  la  tecnología,  la  gestión  pública  debe  pasar  de  una  
representación   política   a   ser   la   vida   cotidiana   de   los   gobiernos.  
administraciones   en   gobiernos   para   los   ciudadanos,   que   se   puedan   crear   procesos   eficientes   para   el   uso   de   los   recursos  

  Por  su  parte,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz   informó  que  en   la  entidad  se  han  
realizado  diversos  proyectos  de  innovación,  digitalización  e  investigación  para  mejorar  la  forma  en  cómo  los  trabajadores  del  
gobierno  estatal  atienden  a  los  ciudadanos;;  además  de  capacitar  a  los  servidores  públicos  municipales.  Lo  anterior,  al  dar  por  
iniciados  los  trabajos  de  este  foro  en  el  cual  se  reúnen  representantes  de  34  países  integrantes  de  la  OEA.  En  representación  
del   gobierno   federal,   Virgilio   Andrade,   secretario   de   la   Función   Pública,   dijo   que   con   este   tipo   de   foros   se   fortalece   la  
confianza   de   los   ciudadanos   en   sus   autoridades.   Proceso   Durante   dos   días   de   trabajo,   funcionarios   de   los   países   que  
integran  la  Organización  de  Estados  Americanos  (OEA)  dialogarán  en  mesas  de  análisis  y  conferencias  magistrales  sobre  las  
formas  en  cómo  se  realizan  los  procesos  de  las  administraciones,  a  fin  de  evitar  el  uso  incorrecto  de  los  recursos.  El  objetivo  
central  de  este  acto  continental,  se  dio  a  conocer,  es  mejorar  la  atención  que  los  servidores  públicos  brindan  a  los  diferente  
grupos  sociales,  permitiendo  con  ello  el  acceso  a  mejores  oportunidades  laborales  y  un  desarrollo  equitativo  para  las  familias  
que  habitan  en  las  34  naciones  que  integran  la  OEA.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Milenio-Reforzarán  transparencia  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
Crónica-Comprometido  Hidalgo  con  transparencia,  afirma  Olvera  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Tecnología,  herramienta  para  la  transparencia:  Virgilio  Andrade  (Redacción,  página  02)  
Capital   Hidalgo-Hidalgo,   sede   de   conferencia   interamericana,   Experiencias   innovadoras   en   gestión   pública  
efectiva   (Sergio  Juárez,  página  02)  
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Síntesis-Fomentarán  eficacia  de  la  gestión  en  el  estado  (Susana  Jiménez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Innovación  también  en  transparencia:  Olvera  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno   más   Uno-Eficacia   en   gestión   pública,   sinónimo   de   democratización   de   gobiernos:   Virgilio   Andrade  
(Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Descarta  Elguero  alerta  de  género  por  probable  feminicidio: El  secretario  de  Gobierno  descartó  
accionar   alerta   de   género   luego   que   el   cuerpo   de   una   mujer   fue   hallado   en   Tolcayuca;;   aseguró   que   iniciaron   las  
investigaciones   ante   la   instancia   correspondiente   para   dar   con   quien   resulte   responsable.   El   tema   de   los   feminicidios   en  
Hidalgo  está  en   la  agenda  de

ndió   el   miércoles   por   la   tarde.   Acotó   que   no   existe   el  
escenario  para  emitir  alerta  de  género  ya  que  debe  tener  condiciones  específicas  para  su  funcionamiento,  pues  esta  se  realiza  
una  vez  determinado  que  existe  una  situación  de  violencia  que  lo  amerita.  La  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  
Hidalgo  (PGJEH)  inició  el  pasado  martes  la  averiguación  previa  13/413/2015  sobre  el  hallazgo  de  un  cuerpo  semienterrado  de  
una   mujer   en   un   camino   de   terracería   en   Tolcayuca.   Al   trasladarse,   el   agente   del   Ministerio   Público   con   peritos   en  
criminalística  de  campo  a  levantar  el  cadáver,  fue  visible  el  cuerpo  de  una  mujer  semienterrada  con  paja,  un  costal  de  yute  y  
manta  blanca;;  vestía  blusa  gris,  pantalón  azul  marino  de  mezclilla  y  zapatos  beige  de  tela.  Seguridad  Adelantó  que  la  reunión  
contemplada   con   los  84  municipios  abordará   temas   como   las  máquinas   tragamonedas,   casas  de  empeño  y  otros  aspectos  
relativos  a   la  seguridad.  Antes  del  15  de  marzo  los  presidentes  municipales  revisarán   junto  con  el  Ejecutivo  estatal  estos  y  
otros  temas  pendientes  como  deshuesaderos  y  la  coordinación  entre  órdenes  de  gobierno  para  salvaguardar  a  la  población.  
No  hay  particularidades  en  ningún  municipio  que   requieran  acción  especial,   enfatizó  el   funcionario   y  dijo   será  únicamente  
para  reforzar  el  tema.  (Sonia  Rueda,  página  02)  
El  Independiente-Hidalgo,  debajo  de  la  media  nacional  y  América  Latina  en  desarrollo:  ONU: Con  condiciones  de  
vida  parecidas  a  las  que  predominan  en  las  islas  Fidji,  Oceanía,  los  habitantes  de  Hidalgo  viven  con  un  nivel  de  desarrollo  por  
debajo   de   la  media   nacional   y   América   Latina.   Así   lo   documentó   el   Programa   de   las   Naciones   Unidas   para   el   Desarrollo  
(PNUD),  oficina  dependiente  de  la  ONU.  El  estado  está  entre  las  10  entidades  del  país  que  menos  proporcionan  posibilidades  
de   gozar   de   una   vida   larga   y   saludable   a   sus   pobladores,   así   como   educación   y   acceso   a   recursos.   Tales   entidades   son  
Chiapas,   Guerrero,   Oaxaca,   Michoacán,   Veracruz,   Puebla,   Guanajuato,   Zacatecas,   Hidalgo   y   San   Luis   Potosí,   las   cuales,  
sugiere  el  estudio,  pueden  beneficiarse  de  los  apoyos  del  Fondo  Regional.  Hidalgo  tardará  32  años  en  alcanzar  el  nivel  de  vida  
del  Distrito  Federal,  señaló  la  ONU  en  el  Índice  de  Desarrollo  Humano  para  las  Entidades  Federativas,  México  2015,  publicado  
en  días  recientes.  Durante  2012,  el  estado  ocupó  el  lugar  24  con  desarrollo  humano  de  0.723,  cuando  la  media  nacional  es  de  
0.746  y  en  América  Latina  y  el  Caribe  es  de  0.739.  La  calidad  de  vida  de  los  hidalguenses  no  aumentó  en  cuatro  años,  ya  que  
el  Índice  de  Desarrollo  Humano  de  2008  colocó  a  la  entidad  en  la  posición  24,  dos  años  después  mejoró  al  pasar  al  casillero  
21,  pero  en  2012  volvió  a  descender  al   lugar  24.  Al  comparar   las  cifras  del   Índice  de  Desarrollo  Humano  de  2008,  2010  y  
2012  se  observa  un   ligero   incremento  en  la  entidad,  al  pasar  de  0.701  a  0.715  y  después  a  0.72,  sin  embargo  permanece  
estancada   la  esperanza  de  vida  de  73.5  a  73.9.  El   índice  sintetiza  el  avance  obtenido  en   tres  dimensiones  básicas  para  el  
desarrollo  de   las  personas:   la  posibilidad  de  gozar  de  una  vida   larga  y  saludable,   la  educación  y  el  acceso  a  recursos  para  
vivir.  (Víctor  Valera,  página  03)  
Plaza  Juárez-Habrá  reunión  de  gobierno  con  los  84  municipios:  Salvador  Elguero  Molina,  titular  de   la  Secretaría  de  
Gobierno  en  la  entidad,  anunció  que  muy  probablemente  la  siguiente  semana  se  reunirá  con  los  alcaldes  de  los  84  municipios  
de   la  entidad  para  tratar  diversos  temas  de  seguridad  que  son  de   la   incumbencia   de   los  ediles.  "Va  a  ser  antes  del  15  de  
marzo,  todavía  no  tenemos  la  fecha,  pero  si  vamos  a  tener  esa  reunión,  ya  está  acordada  y  definida",  expresó  el  funcionario,  
al  tiempo  en  que  comunicó  que  los  temas  a  tratar  serían  relacionados  al  tema  de  seguridad.  Subrayó  que  si  bien  son  muchos  
los  temas  donde  los  Presidentes  Municipales  deben  de  actuar,  algunos  ejemplos  de  estos  son:  las  máquinas  traga  monedas,  
las   casas  de  empeño,   los   deshuesaderos,   la   coordinación  adecuada   'al  mando  único,   sólo  por  mencionar  algunos.  Elguero  
Molina  enfatizó  que  lo  más  importante  sobre  esta  reunión  es  también  definir  tareas  específicas  entre  los  alcaldes  "para  que  
podamos  tener  una  mejor  coordinación";;  pues  aseveró  que  el   tema  prioritario  en  este  caso  será  precisamente   fortalecer   la  
buena  coordinación  entre   las   tres   instancias  de  gobierno.   "El   tema  prioritario  es   tener  una  buena  coordinación,  una  buena  
comunicación  para  que  podamos  tener  oportunidad  en  la  medida  de  lo  posible  preventiva  pero  también  que  esa  acción  de  las  
diferentes  fuerzas,  en  este  caso  la  procuraduría,  de  la  policía;;  todo  este  bien  sintonizado  y  actuar  con  oportunidad",  explicó  el  
funcionario  hidalguense.  Por  último,  relacionado  al  caso  de  la  menor  que  fue  encontrada  muerta  en  un  camino  de  terracería  
de  Tolcayuca  y  quien  había  desaparecido  desde  el  27  de  febrero,  el  encargado  de  la  política  interna  garantizó  que  el  caso  se  
investiga  y  ocupa  a  las  autoridades,  por  lo  que  se  estará  al  pendiente  del  casó,  dado  que  estas  han  sido  las  indicaciones  del  
gobernador  para  que  se  atienda  con  cuidado  y  se  resuelva.  (Natalia  López  Pazarán,  página    
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Apuesta   Eleazar   por  mejor   gestión   pública: Ante   participantes   de   la   Tercera   Reunión   Interamericana   de   la  
Organización   de   Estados   Americanos   (OEA),   reunidos   en   Pachuca,   y   el   gobernador   de   Hidalgo,   Francisco   Olvera   Ruiz,   el  
alcalde  Eleazar  García  Sánchez  se  pronunció  por  contar  con  gestiones  públicas  innovadoras  que  generen  mejores  estados  y  
ciudades  en  beneficio  de  la  población.  Destacó  el  logro  de  Pachuca  al  atraer  la  Tercera  Reunión  Interamericana,  al  exponer  
que   es   de   vital   importancia   que   la   gestión   pública   sea   pieza   fundamental   para   el   mejoramiento   de   un   estado   y   en  
consecuencia  de  los  municipios.  Subrayó  que  la  gestión  pública  debe  encaminarse  siempre  por  una  vía  efectiva  y  sobre  todo  
democrática,  para   lo   cual   se  debe   trabajar   y  mejorar  día   con  día.  Apuntó  que   como  en  muchos  otros   rubros  es  necesario  
mejorar  en  este  tema,  para  desarrollar  un  óptimo  estado  democrático  y  social.  Al  ser  para  Pachuca  la  administración  pública  
un  aspecto  fundamental  aplicado  durante  la  presente  administración,  el  desarrollo  está  inmerso  en  el  plano  de  la  modernidad.  
Lo  anterior  derivará  en  el   fortalecimiento  de   la  rendición  de  cuentas  de  una   forma   transparente  y  efectiva.  Sostuvo  que   la  
reunión  que  culmina  hoy  y  que  convocó  a  personalidades  de  más  de  20  países  fortalecerá  el  quehacer  de  la  administración  
pública  tanto  a  escala  estatal  como  municipal;;  celebró  que  la  OEA  pusiera  los  ojos  en  Hidalgo.  (Redacción,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Visión  municipalista  genera  países  fuertes:  García  (Yina  Bautista,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Plaza  Juárez-   

LA  REGIDORA  QUE  SE  SINTIÓ  LA  MAMÁ  DE  LOS  POLLITOS  

Es  curioso  como  de  pronto,  la  gente  se  marea  y  se  cree  el  centro  del  universo,  la  maravilla  de  las  maravillas  y  la  clave  para  
entender  el  universo.  Si  ellos  se   lo  creen  muy   su  problema,  pero   la  mayoría   los  siguen  viendo   igual  que  siempre,  con  sus  
mismos  aciertos  y  defectos,  pero  ahora  con  poses  de  divinidades  y  de  seres  con  dones  que  según  ellos  los  hacen  diferentes  a  
los  demás.  Algo  así  parece  que  sucede  con  LA  REGIDORA  que  de  pronto  como  que  se  siente  un  ser  con  dones  especiales,  con  
cualidades  tan  especiales  que  está  más  allá  del  bien  y  del  mal,  casi  como  enviada  de  los  dioses  para  componer  la  política  del  
estado,  que  desde  luego  y  desde  su  punto  de  vista  está  para  llorar,  pero  que  con  ella  cambiará  para  bien.  Todos  saben  que  
de  hecho  no  se  mueve  si   su  padrino  alado  no   la  mueve  y  que   todo   lo  que  hace  o  deja  de  hacer   tiene   la  bendición  de  su  
patrón  que  la  hizo  llegar  a  la  asamblea  municipal  de  Pachuca  como  parte  de  su  botín  político  de  grupo  y  que  desde  luego  algo  
o  mucho  debe  tener  de  valioso,  esta  joven  regidora,  a  la  que  no  se  le  puede  negar  que  es  movida,  audaz  y  que  nunca  de  los  
nunca  le  ha  temido  al  ridículo  con  tal  de  cumplir  su  papel  de  recadera  de  su  amo  el  de  las  alas  tricolores  a  veces,  azules  otras  
y  del  color  que  más  le  conviene  de  cuerdo  al  momento  que  se  viva.  En  esta  temporada  de  regidora  tuvo  como  tarea,  bien  
cumplida  por  cierto,  estorbar  en  todo  lo  que  pudo  los  proyectos  y  planes  del  alcalde  ELEAZAR  GARCÍA,  de  tal  manera  que  si  
éste  ponía  en  marcha  un  programa  de  movilidad  con  bicicletas,  ella  de   inmediato  salía  con  algo  parecido  pero  con  distinto  
nombre   en   un   claro   intento   de   sabotear   el   programa   del   Presidente   Municipal   o   bien   en   su   papel   de   REGIDORA  
OCURRENCIAS,   inventaba  una  propuesta  de  reglamento  de  movilidad  bicicletera  para  el  municipio,  de  tal  manera  que  ante  
los  ojos  de  la  ciudadanía  quedara  como  la  mamá  de  los  pollitos  de  todo  el  plan  de  las  bicicletas  aunque  originalmente  haya  
sido  del  alcalde,  quien  por  cierto  empeñado  en  que  hubiera  esta  posibilidad  dejaba  que  "la  ocurrencias"  hiciera  de  las  suyas  
con  tal  de  que  la  ciudadanía  entrara  al  proyecto.  Cuando  se  dio  cuenta  que  la  ciudadanía  ni  la  pelaba  en  sus  ocurrencias,  se  
dio  a  la  tarea  de  acusar  o  denunciar  supuestas  fallas  de  la  administración  municipal  que  desde  su  punto  de  vista  estaban  mal  
y  que  debían  de  corregirse,  porque  ella  y  nadie  más  que  ella  sabía  cómo  debía  de  hacerse  bien,  dada  su  gran  experiencia  y  
sabiduría.  Ganas  de  fregar  y  que  para  nadie  pasaba  inadvertido.  Sin  embargo  le  cumplía  a  su  padrino,  que  para  eso  la'  había  
mandado,   y   que   en   el   fondo  demostraba,   un   terrible  miedo   al   alcalde   que   sin  mucha   carrera   política,   al  modo   tradicional  
ganaba  puntos  entre  la  ciudadanía  por  acciones  y  obras  que  la  gente  miraba  bien  y  aceptaba  como  necesarias  para  la  ciudad.  
Ella,   la  regidora  ocurrencias  estaba  ahí  para  estorbar,  para  quitarle  méritos  al  alcalde,  para  evitar  que  creciera.  Y  al  mismo  
tiempo  ella  ganó  puntos  hasta   llegar  a  ser  candidata  a  diputada  federal  por  el  PAN,  que  para  su  patrón  es   lo  mismo,  pues  
tiene  puerta  abierta  y  mando  en  este  partido  y  en  otros  donde  su  fuerza  es  evidente.  En  un  principio  parecía  que  hacía  pareja  
con  Xóchitl  pero  todos  sabemos  la  triste  historia  de  la  señora  de  Tepa  que  se  fue  por  la  puerta  de  atrás.  Ella   las  ocurrencias  
entonces  y  por  asuntos  de  género  le  ganó  la  candidatura  a  Galland  que  hubiera  sido  mejor  candidato  que  ella.  Ahora  irá  a  la  
batalla  principalmente  contra  BEJOS  y  su  futuro  no  parece  bueno,  porque  el  PRI  no   juega  a   las  elecciones,  el  PRI  va  a   las  
elecciones  a  ganar  y  lo  más  seguro  es  que  deje  en  la  cuneta  derrotada  a  la  regidora  ocurrencias,  que  tendrá  que  regresar  a  
su  cargo  del  que  nunca  debió  salir.  Se  dedicarán  a  la  propuesta,  y  para  que  haya  pelea  hacen  falta  dos.    

(Adalberto  Peralta,  página  02)  
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Vía  Libre-   

Ericka  Rodríguez,  mérito  propio  

Un  amplio  sector  de  la  clase  política  hidalguense  se  sorprendió  cuando  se  conoció  la  lista  de  candidatos  a  diputados  federales  
por  el  principio  de  representación  proporcional  al  aparecer  el  nombre  de  Erika  Aracely  Rodríguez  Hernández  en   la  posición  
cuatro  de  la  V  Circunscripción  lo  que  le  garantiza  un  lugar  en  la  próxima  legislatura  federal  y  lo  primero  que  trascendió  es  que  
fue  producto  de  la  condición  de  género.  De  alguna  forma  se  trataba  de  explicar  por  qué  personajes  como  el  oficial  mayor  de  
la  Secretaría  de  Gobernación  (SeGob),  Jorge  Márquez  Montes  o  algún  delegado  o  delegada  federal  como  Patricia  González  
Valencia,   Carmen   Dorantes   Martínez   o   Ernesto   Vázquez   Baca   no   había   sido   considerados   sin   embargo   la   nominación   de  
Rodríguez   Hernández   aunque   parezca   increíble   es   producto   de   su   trabajo.   Pocos   saben   que   es   originaria   de   San   Agustín  
Tlaxiaca,  egresada  de  la  Universidad  Tecnológica  de  México  con  una  larga  lista  de  estudios  de  posgrado  y  que  ha  realizado  a  
través  de  una  asociación  un  intenso  trabajo  a  favor  de  las  mujeres  centralmente  del  Valle  del  Mezquital  que  la  llevó  al  IHM  
que  sin  proponérselo   fue  plataforma  para  su  postulación.  La  que  vino  desde  el  Distrito  Federal  como  propuesta  de  quienes  
desde  el  centro  del  país  reconocen  su  capacidad  y  trabajo,  porque  si  bien  es  un  cuadro  del  Consejo  Supremo  Hñähñu  (CSH)  
que  tienen  como  pizarrón  espiritual  a  Roberto  Pedraza  Martínez,  no  es  una  posición  para  esta  organización  aunque  sin  duda  
mucho  les  ayuda  a  fortalecer  el  posicionamiento  que  tiene.  Así  llega  Ericka  Rodríguez  a  un  posición  política  que  fue  altamente  
disputada   y   si   bien   el   factor   género   es   ahora   determinante   para   darle  espacio   a   las  mujeres   esta   vez   la   nominación   todo  
indica  que  fue  bien  analizada  y  tendrá  tres  años  para  demostrar  sus  capacidades  en  la  máxima  tribuna  del  país.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   

Malas  noticias  desde  Londres  

Es   el   estilo   de   nuestros   gobernantes   dar   malas   noticias   pero   cuando   andan   de   viaje   por   el   extranjero:   el   secretario   de  
Hacienda   y   Crédito   Público   (SHCP),   Luis   Videgaray   Caso,   nos   recomienda   desde   Londres,   donde   acompañó   al   presidente  
Enrique   Peña   Nieto   para   una   visita   de   Estado,   que   desde   ahora   gastemos  menos   y  mejor,   pues   el   panorama   adverso   de  
nuestra  economía  nos  anticipa  un  recorte  presupuestal  para  el  2016.  Todo,  dice,  se  debe  a  la  caída  del  precio  del  petróleo,  
por  lo  que  tendremos  que  prepararnos  para  un  escenario  de  menores  ingresos,  y  en  este  escenario  la  producción  de  petróleo  
sigue  siendo  el  riesgo  más  importante  del  año.  En  otro  escenario,  pero  igual  de  negativo,  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores  (BMV)  
reporta  un  desplome  del  41.5  por  ciento  en  las  utilidades  de  las  41  empresas  más  importantes,  las  que  sustentan  la  economía  
del  país.  Así,  en  el  último  trimestre  del  2014,  reportaron  utilidades  por  37  mil  355  millones  de  pesos,  cifra  inferior  a  los  63  mil  
869  millones  del  mismo  período  un  año  atrás.  De  las  41  empresas  que  lideran  el  mercado  nacional  sólo  17  concentraron  las  
utilidades  reportadas;;  23  sufrieron  pérdidas  hasta  del  739  por  ciento  y  una  reportó  resultados  en  cero.  A  su  vez  la  Encuesta  
Mensual  de  Opinión  Empresarial   (EMOE)  reportó  una   caída  en   la  confianza  de   los  sectores  de  manufactura,  construcción  y  
comercio,  con  respecto  a  la  economía  del  país,  por  debajo  de  los  50  puntos.  Es  decir,  que  la  opinión  de  empresarios  de  estos  
tres  sectores,  con  relación  a  la  situación  económica  del  país,  es  de  apenas  45  por  ciento;;  del  de  la  construcción  de  49.9  por  
ciento  y  del  comercio  es  del  38.1  por  ciento.  Hubo  un  decrecimiento  en  estos  indicadores,  del  3.8  por  ciento  con  relación  al  
mes  anterior.  Eso  sí,  nuestros  representantes  populares  ofrecen  sumarse  a  los  recortes  gubernamentales,  pero  en  gastos  que  
no  afecten  sus  bolsillos.  Los  senadores  anunciaron  recortarse  100  pesos  de  sus  dietas;;  los  diputados  federales  en  los  gastos  

     

(Carlos  Camacho,  página  03)  

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  18  

88  

Milenio-   
  

:  Que  quienes  continúan  su  campaña  en  contra  de  los  comerciantes  ambulantes  son  los  de  la  Cámara  de  Comercio,  Servicios  
y  Turismo  de  Pachuca,  quienes  de  la  mano  con  el  ayuntamiento  capitalino  se  han  dado  a  la  tarea  de  quitar  a  los  vendedores  
ambulantes  del  primer  cuadro  de  la  ciudad,  como  en  los  alrededores  del  mercado  Primero  de  Mayo,  en  donde  la  mayoría  son  
personas   de   la   tercera   edad   que   venden   hierbas   y   verduras,   pero   para   el   líder   de   dicha   cámara,   Rubén   Chávez   Pagola,  
parecen  ser  competidores  desleales.  

:  Que  ayer  durante  la  sesión  en  el  Congreso  local,  el  diputado  perredista  Celestino  Ábrego  pronunció  un  exhorto  en  el  que  
pide   al   secretario   de   Seguridad   Pública   del   estado,   Alfredo   Ahedo   Mayorga   poner   más   atención   en   los   municipios   de  
Ixmiquilpan,  Mixquiahuala   y   Acaxochitlán,   en   donde   según   el   diputado   se   ha   registrado   un   importante   incremento   en   los  
delitos  como  robo  de  autos,  a  casa-habitación  y  asaltos,  lo  que  según  el  perredista  podría  generar  un  conflicto  social.  

:  Que  la  designación  en  el  cabildo  de  Tulancingo  de  Salvador  Sosa  como  coordinador  de  la  bancada  del  PAN  en  la  asamblea  
municipal   representa  el   inicio  de  una  nueva  relación  política  con  el   alcalde  Julio  Soto,  pues  según   los  propios  militantes  de  
Acción  Nacional  en   la  ciudad  de   las  antenas  perciben  que   también  pude  ser  el   comienzo  de  una   reconciliación  durante   las  
campañas  políticas  rumbo  al  7  de  junio,  pues  durante  el  proceso  de  alcaldes  ellos  dos  hicieron  mancuerna.  

:  Que  parece  que  la  inauguración  del  Hospital  de  Tulancingo  no  tiene  fecha  todavía,  aún  y  cuando  las  autoridades  estatales  
prometieron  a  finales  del  año  pasado  que  ya  estaría  funcionando  en  diciembre  y  luego  que  en  enero,  pero  a   la  fecha  todavía  
no  hay  personal  de  enfermería  ni  médicos  contratados,  por  lo  que  su  funcionamiento  podría  retrasarse  varios  meses,  que  se  
irán  acumulando  a  los  más  de  ocho  años  desde  que  comenzó  su  construcción  y  eso  que  decían  que  ya  habían  logrado  120  
millones  de  pesos  para  su  equipamiento  y  contratación  de  personal.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Para  el  gobierno  de  México,  y  para  el  país  en  general,  ha  sido  un  eje  fortalecer  la  capacidad  de  gestión  de  los  gobiernos  de  
los  estados,  hay     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo,  durante  la  conferencia  interamericana  de  transparencia.  
  
"Este  jardín  botánico,  ya  está  adelantado,  ya  recibe  turismo,  pero  no  tiene  ni  siquiera  proyecto,  lo  hicieron  como  una  cuestión  

  
Roberto  Pedraza  Martínez  
Secretario  de  Turismo  y  Cultura  del  Estado,  sobre  el  desarrollo  de  tres  nuevos  proyectos.  
  
Esta  ley  no  es  coercitiva,  ni  acusatoria,  esta  ley  nos  dice  que  si  tú  crees  que  has  sido  mal  atendida  o  que  el  deterioro  de  tu  

  
Rocío  Tello  Zamorano  
Diputada,  sobre  la  adhesión  de  violencia  obstétrica  a  la  ley  de  las  mujeres.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  
el  Partido  Revolucionario  Institucional  de  la  actriz  Carmen  Salinas,  al  afirmar  ante  varios  comunicadores  que  ésta  responde  al  
compromiso  del  tricolor  con  la  Asociación  Nacional  de  Actores  (ANDA),  mismo  que,  dijo,  se  ha  reflejado  en  las  postulaciones  
de   varios   actores,   entre   ellos   María   Rojo,   o   Silvia   Pinal   a   cargos   de   elección   popular.   Fayad   aseguró   que   la   también  
productora  cuenta  con  una  trayectoria  de  más  de  30  años  dentro  del  PRI,  por  lo  que,  dijo,  esta  nominación  no  debe  extrañar  
a  nadie.  Eso  sí,  el  senador  hidalguense  dijo  que  Carmelita  se  lleva  de  calle  a  muchos  de  los  actuales  legisladores.  
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que  hablando  de   legisladores,  un  hidalguense  que   sonará  mucho  en   los   próximos  días  en  San   Lázaro  es  el  diputado   José  
Antonio  Rojo  García  de  Alba,  pues  es  uno  de  los  involucrados  en  las  reformas  a  la  ley  sobre  agua  del  país,  la  misma  que  ha  
provocado  quejas  respecto  a  la  presunta  intención  de  privatizar  el  líquido.  El  caso  es  que  Rojo  García  de  Alba,  en  su  calidad  
de  presidente  de   la  Comisión  de  Agricultura   y  Sistemas  de  Riego,  es  uno  de   los  encargados  de   sacar  adelante,   junto   con  
panistas  y  diputados  del  Verde,  el  polémico  proyecto.  
  
que   se   aproximan   cambios   dentro   de   la   Coordinación   de   Seguridad   Estatal,   tras   evaluación   de  mandos   policiacos   en   días  
pasados,  inspectores  y  directores  comisionados  de  seguridad  pública  serán  relevados  y  reasignados  de  sus  cargos  tras  baja  
productividad  o,  en  un  caso  positivo,  su  buen  desempeñó  dentro  de  la  institución.  Por  otro  lado,  los  directores  comisionados  
serán  reevaluados  tanto  en  su  municipio  como  por  parte  de  la  secretaría  de  seguridad  pública.  En  la  mira  se  encuentran  Tula,  
Tepeji,  Atotonilco  de  Tula,  San  Agustín  Metzquititlán,  Tolcayuca  y  Tizayuca.  
  
que   este   día   se   podría   finiquitar   la   tragicomedia   azul   que   tiene   al   PAN   de   Hidalgo   en   la   lona,   pues   los   dos   actores  
involucrados,  Asael  Hernández  Cerón   y  Alejandro  Moreno  Abud,   están   cerca   de   llegar   a   un   acuerdo,   siempre   y   cuando   le  
cedan  a  este  último  siete  de  las  20  posiciones  de  la  Comisión  Estatal  Permanente  para  equilibrar  las  fuerzas  en  ese  órgano  de  
decisión.  El  problema  es  que  Hernández  Cerón  sólo  quiere  dejar  al  grupo  de  Moreno  dos  lugares.  De  lo  contrario,  la  pugna  
interna  tendría  un  tercer  capítulo,  ahora  en  los  tribunales  federales.  ¿Quién  cederá  más?  ¿O  primero?  
  
que  todavía  no  terminan  las  sorpresas  en  las  candidaturas  a  diputados,  aunque  sean  suplentes.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Tranquilos,  Hidalgo  tardará  ¡32  años!  en  alcanzar  el  máximo  Índice  de  Desarrollo  Humano  de  México.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Cobra  hidalgo   importancia   con  una   serie  de  actos  de   carácter   internacional   en   los  que  poco  a  poco   recibe  personalidades  
como  el  representante  de  la  OEA  o  al  titular  de  la  SFP,  para  abonar  desde  lo  local  a  temas  y  ámbitos  universales  donde  es  
necesario   el   debate   de   ideas   y   compartir   experiencias   a   fin   de   hallar   soluciones   a   distintos   conflictos.   Bajo   este  marco   el  
gobernador  Francisco  Olvera  refrenda  su  compromiso  con  la  transparencia  y  rendición  de  cuentas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Erika  Trujillo:  Pese  a  mantener  un  perfil  muy  discreto   la  exsecretaria   general  del  PRI  en   la  capital  hidalguense  y  
actual  coordinadora  de   la  Unidad  de  Desarrollo  Regional  I  Pachuca  anda  movida  en  todo  tipo  de  actos  donde  su  presencia  
refuerza  la  preocupación  de  entregar  obras  de  calidad  a  la  población.  Trujillo  Ortiz  apuesta  por  la  institucionalidad  y  el  trabajo  
constante  antes  que  otras  cosas.  
  
Abajo-Guillermo   López:   Aunque   el   alcalde   diga   lo   contrario   lo   cierto   es   que   en   distintas   colonias   aún   prevalecen   los  
problemas  relativos  al  servicio  que  provee  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  del  Municipio  de  Tulancingo  (CAAMT),  como  
encargado  del  organismo  López  Quiroz  debe  esforzarse  más  para  cumplir  en   tiempo  y   forma  con   los   requerimientos  de   la  
sociedad  y  así  evitar  las  constantes  quejas.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
NOMBRES  
Ya  comenzaron   a   sonar   más   nombres   de   aquellos   perfiles   tricolores   que   podrían   ser   suplentes   de  
precandidatos  a  diputados  federales  de  mayoría  relativa,  en  el  caso  de  Huejutla  el  relevo  de  Carolina  Viggiano  
sería  Brenda  Lizette  Flores  Franco,  presidenta  del  comité  municipal  del  PRI  en  San  Felipe  Orizatlán;;  respecto  a  
Ixmiquilpan   el   posible   reemplazo   de   Guadalupe   Chávez,   consideran   a   Marili   Olguín,   mientras   que   para   la  
sustituta  de  Gloria  Hernández  Madrid,  vislumbran  a  la  lideresa  del  tricolor  en  Tizayuca,  Vanessa  Quezada.  
  
ÁNIMOS  
La  que  anda  cabizbaja  y  meditabunda,  como  si  no  se  hallara,  es  la  regidora  de  Pachuca  Adriana  Flores,  pues  según  
los   grillitos   luego   del   porrazo   que   significó   no   figurar   siquiera   en   las   posibilidades   más   remotas   para   una  
diputación  federal  por  su  partido,  el  PRI,  ese  ánimo  con  que  siempre  era  observada  en  cualquier  evento  simple  
y  sencillamente  desapareció;;  ya  ni  selfies  quiere  sacarse  con  los  políticos  y  hasta  abandona  los  actos  oficiales  
mucho  antes  de  que   terminen.  

  
  
REINCIDENCIA  
  Pese  a   los   insistentes  operativos  para  evitar   la  comercialización  de  aves  en  riesgo  de  extinción,  en  diversos  
tianguis  de  la  geografía  hidalguense  es  cosa  común  esta  práctica.  En  el  caso  concreto  de  Tulancingo,  quienes  
incurren   en   esa   actividad   prohibida   por   la   ley   recurren   a   estrategias   para   impedir   ser   sorprendidos   por   las  
autoridades;;  tal  vez  por  eso  los  mandos  involucrados  no  inician  una  investigación  más  a  fondo  para  descubrir  los  
vericuetos  del  tema  y  llegar  al  fondo.  
  
TRAMOS  
Automovilistas  que  utilizan  la  carretera  federal  para  llegar  a  Huichapan  señalaron  que  dicha  vía  de  comunicación  
registra  pésimas   condiciones,   por   lo   que   solicitaron  a   la   delegación  de   la   SCT   implementar   con  urgencia  un  
programa  de  rehabilitación.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Amenaza   alud   de  multas   PVEM:   En   tan   sólo   cinco   meses,   el   PVEM   acumula   27   quejas   electorales   por  
presuntas  violaciones  a   la  Constitución  y   leyes,  cometidas  con  su  estrategia  propagandística,  además  de  dos  denuncias  por  
presunto  financiamiento  ilegal,  lo  que  podría  elevar  a  montos  millonarios  sus  multas  a  pagar,  y  que  lo  convierte  en  el  partido  
político  con  más  denuncias  en  su  contra.  La  experta  electoral  Macarita  Elizondo  Gasperín,  ex  consejera  del  Instituto  Federal  
Electoral  (IFE),  recordó  que  a  final  de  cuentas  las  multas  se  pagan  con  financiamiento  público.  De  las  27  quejas,  20  fueron  
promovidas   por   varios   partidos,   entre   ellos   siete   de   los   10   con   registro;;   cuatro   por   el   senador   del   PAN,   Javier   Corral,  
consejero  electoral  del  Poder  Legislativo,  y  dos  quejas  ciudadanas.  La  multa  por  35.7  millones  de  pesos  aprobada  el  lunes  por  
la  Comisión  de  Quejas,  y  que  se  prevé  sea  votada  hoy  por  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  derivada  

  Lo  anterior  
lo   confirmó   el   consejero   presidente   del   INE,   Lorenzo   Córdova,   quien   explicó   que   la   multa   que   votarán   este   viernes   es  

pesos  por  día.  De  acuerdo  con  Córdova,  todo  lo  que  haya  ocurrido  en  materia  de  violaciones  a  la  ley  desde  el  6  de  febrero  a  
la   fecha   será  motivo   de   otros   procedimientos   sancionadores.  Lluvia  de  quejas  Una   revisión   del   número   y   estado  de   las  
querellas   presentadas   ante   la   Comisión   de   Quejas   del   INE   señala   que   el   PVEM   ha   acaparado   las   denuncias   en   el   actual  
proceso   electoral,   derivado   de   que  multiplicó   los   tipos,  modalidades,  materiales,   medios   de   difusión   y   personajes   de   sus  
estrategias  propagandísticas.     acumula  cuatro  quejas,  y  de  ellas  fue  una  la  que  motivó  la  multa  
por  35.7  millones  de  pesos  cuya  resolución  final  podría   llegar  al  Tribunal  Electoral.  En  2013,   la  tercera  multa  electoral  más  
cuantiosa  aplicada  a  un  partido  o   coalición,  después   de   las  que   se  hicieron  acreedores  el   PRI  por  el   caso  Pemexgate   (mil  
millones  de  pesos)  y  a  la  coalición  PAN-PVEM  (545  millones  de  pesos)  por  el  de  los  Amigos  de  Fox,  fue  aplicada  sólo  al  PVEM.  
Derivado  de  irregularidades  de  2012,  se  ordenó  al  PVEM  el  pago  de  194  millones  de  pesos  por  su  estrategia  propagandística  
de  difundirse  en  televisión  a  través  una  revista  de  espectáculos,  pero  el  Tribunal  Electoral  federal  lo  eximió  de  la  sanción.  De  
acuerdo  con  el   recuento  de  quejas  contra  el  PVEM,  hay  dos  en  materia  de   financiamiento,   interpuestas  ante   la  Unidad  de  
Fiscalización  del  INE  por  el  PRD  y  otra  por  el  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena).  En  ellas  se  asegura  que  para  el  
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PVEM  y  su  bancada  en  el  Senado  hubo  tarifas  de  spots  en  televisión,  además  de  promocionales  en  cine  demasiado  bajas,  lo  
que  representaría  una  presunta  aportación  en  especie,  prohibida  para  las  empresas  mercantiles.  "Juego  al  límite"  Córdova  
reconoció  que  la  campaña  del  PVEM  tiene  muchas  aristas  en  materia  de  quejas  y  fiscalización,  desde  identificar  el  origen  de  

de  vales  de  medicinas,   tiene  que  ver  con  quejas  que  se  están  procesando  y  medidas  cautelares  que  ya  otorgó  el  Tribunal  
E   

determinación  de  un  acto   ilícito,   y   si   bien  es   cierto  que  hay  muchos   criterios,   una  de   las  defensas  mediáticas  es  que  hay  
  

pero  tengo  entendido  que  todavía  hoy  están  transmitiéndose  estos  promocionales.  El  procedimiento  sancionador  que  se  va  a  
resolver  se  ocupa  solamente  del   incumplimiento  que  va  durante  36  días,  es  decir  a  partir  del  1  de  enero  cuando  debieron  
haber  retirado  los  promocionales  y  has   

   Reincidencias   Macarita   Elizondo   y   Carla   Humphrey,   ex   consejera   del   Instituto   Electoral   del   DF,  
coincidieron   en   que   la   autoridad   tiene   que   proteger   la   equidad   y   fijar  multas   que   considere.   Elizondo,   experta   en   justicia  
electoral  y  constitucional,  dijo  por  ello  que  el  PVEM  tiene  que  revalorar  su  estrategia,  pues  de  lo  contrario  hay  riesgo  de  que  
se   acumulen   las   reincidencias   y   con   ello   las   sanciones.   Sin   embargo   recordó   que   por   ley   la   autoridad   no   puede   afectar  
financieramente  al  grado  de  poner  en  riesgo  su  participación  electoral.  En  el  

  Para  Humphrey,  dado  lo  novedoso  del  Procedimiento  Especial  Sancionador  (PES)  con  la  reforma  electoral  aún  
están  por  verse  las  gamas  de  sanciones  a  aplicar  en  irregularidades.  (Carina  García,  primera  plana).  
La  Jornada-Muy  grave,  la  carga  fiscal  sobre  empresas:  Harp:  La  decisión  del  gobierno  federal  de  no  modificar  por  dos  
años  el   régimen   fiscal  aplicable  a   las  empresas   en  un  entorno  como  el  actual  de   lenta   recuperación  del  crecimiento    fue  
calificada   de  muy   grave   por   el   banquero,   empresario   y   filántropo   Alfredo   Harp  Helú,   presidente   honorario   del   consejo   de  
administración  del  Grupo  Financiero  Banamex.  En  un  país  que,  como  México,  ha  vivido  todo  tipo  de  crisis,  Harp  Helú  aseguró  
estar  preocupado  por  la  crisis  social  que  se  advierte  en  algunos  puntos  del  país,  aunque  acotó  que  el  descontento  social  es  
una  realidad  mundial  que  no  sólo  se  expresa  aquí.  No  estoy  en  nada  de  acuerdo  con  la  decisión  del  gobierno  de  no  cambiar  
durante   dos   años   el   impuesto   sobre   la   renta   (ISR),   que   fue   incrementado   a   comienzos   de   2014,   afirmó   Harp   Helú,   al  
participar  este  jueves  en  el  Value  Investment  Forum  (VIF).  Es  necesario  que  se  convoque  a  un  periodo  extraordinario  (para  
tratar  el  tema  del  impuesto  sobre  la  renta  a  las  empresas)  al  Congreso;;  es  muy  grave  lo  que  está  pasando  y  todos  estamos  
en  desacuerdo,  dijo  el  empresario,  cuando  fue  interrogado  respecto  de  si  el  gobierno  ha  sido  un  obstáculo  para  la  actividad  
empresarial.  Harp  Helú,  quien  ha  enfocado   la  mayor  parte  de  su  actividad  en   los  últimos  años  a   labores   filantrópicas  y  de  
rescate  del  patrimonio  histórico  a  través  de  sus  fundaciones,  así  como  a  presidir  el  equipo  de  beisbol  Diablos  Rojos,  participó  
este  jueves  en  el  foro  organizado  por  el  Instituto  VIF,  organización  creada  en  2008  mediante  una  alianza  entre  Sabino  Capital  
y  la  Fundación  Legorreta  Hernández.  En  su  intervención  de  este  jueves,  Harp  dedicó  parte  de  su  discurso  ante  empresarios  e  
inversionistas   a   hablar   sobre   la   actividad   que   realiza   la   Fundación   Alfredo   Harp   Helú   en   apoyo   a   artesanos,   rescate   de  
patrimonio  histórico  y  cultural,  o  de  apoyo  a  la  salud  y  de  becas  educativas.  Posteriormente,  respondió  a  algunas  preguntas  
del  moderador  del  foro,  el  periodista  León  Krauze,  y  de  asistentes  al  encuentro.  Las  cosas  deben  mejorar  de  inmediato,  dice  
En  las  últimas  décadas,  dijo  en  respuesta  a  una  pregunta  sobre  cómo  ve  la  situación  del  país,  se  han  vivido  en  México  todo  
tipo  de  crisis,  aunque  aseguró  que  ésta  sí  me  preocupa  socialmente.  Las  cosas,  destacó,  deben  mejorar  de  inmediato.  A  pesar  
de  todo,  seguimos  mandando  comunicaciones  de  cómo  salir  adelante.  No  vamos  a  hacer  la  tarea  ni  a  dar  instrucciones  a  los  
que  gobiernan,   sostuvo  Harp.  A  pesar  del  desacuerdo  de   sectores  empresariales   con   los   cambios   fiscales   que  entraron  en  
vigor  el  año  pasado,  Harp  Helú  expresó  que  el  empresariado  va  bien.  Lo  que  sí,  y  estamos  seguros,  es  que  el  empresariado  
va  muy  bien  y  algo  nos  dice  eso,  que  vamos  muy  bien.  Todos  los  empresarios  nos  hemos  adaptado  para  que  vayamos  mejor,  
dijo.   En   el   terreno   macroeconómico   el   país   va   formidable,   con   buenas   perspectivas   de   crecimiento   para   la   industria  
automotriz,  el  turismo  y   la  actividad  comercial,  actividades  que,  si  despegan,  despega  todo  México,  sostuvo.  El  año  pasado  
entró  en  vigor  una  reforma  fiscal  que  elevó  la  tasa  impositiva  sobre  la  renta  de  empresas  y  personas  y  redujo  los  renglones  
que  las  compañías  podían  deducir,  lo  que  incrementó  su  carga  tributaria.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)  
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Excélsior-Gastan  en  asfalto  fondo  educativo;;  la  ONU  crítica  uso  de  recursos  en  estados  pobres:  La  Organización  
de  las  Naciones  Unidas  (ONU)  reveló  que  los  diez  estados  más  pobres  del  país  gastan  en  arreglar  calles  en  vez  de  invertir  en  
educación,   que   es   la  mayor   de   sus   necesidades.  El   Índice   de  Desarrollo   Humano   para   las   entidades   federativas.  
México  2015,  que  el  Programa  de  Naciones  Unidas  para  el  Desarrollo  (PNUD)  presentó  el  miércoles  pasado,  señaló  que  en  

organismo   internacional   analizó   cómo   Chiapas,   Guerrero,   Oaxaca,   Veracruz,   Hidalgo,   Michoacán,   Guanajuato,   Puebla,  
Zacatecas   y   San   Luis   Potosí   ejercen   los   recursos   del   Fondo   Regional   (Fonregión),   diseñado   para   que   puedan   reducir   la  
desigualdad.   La   ONU   expuso   que   los   recursos   que   el   gobierno   canaliza   a   las   diez   entidades   federativas   con   mayor  
marginación   (que   para   2015   ascenderán   a   seis   mil   976  millones   de   pesos)   en   realidad   son   invertidos   en  municipios   con  
desarrollo   humano   alto.   Por   ejemplo,   Nayarit   utilizó   68.5%   de   los   recursos   del   Fonregión   en   el   grupo   de  municipios   que  
internamente  se  clasificarían  como  de  índice  de  desarrollo  humano  alto  o  muy  alto.  Sobre  Michoacán  detalló  que  60%  de  los  
recursos  (alrededor  de  400  millones  de  pesos)  se  destina  a  pavimentación,  mientras  que  sólo  7.9%  se  invierte  en  proyectos  o  
programas  educativos.  Otro  caso:  en  Zacatecas  57%  de  los  recursos  de  Fonregión  (casi  330  millones  de  pesos)  se  canaliza  a  
banquetas  y  baches,  y  sólo  1.8%  se  gasta  en  aulas,  maestros,  planes  de  estudio  o  materiales  didácticos.  Gasto  educativo  
se  tira  en  asfalto  Programa  de  ONU  documenta  que  el  Fonregión  se  utiliza  más  para  infraestructura  de  las  carreteras  .  El  
Programa  de  Naciones  Unidas  para  el  Desarrollo  (PNUD)  alertó  que  los  diez  estados  con  mayor  rezago  social  en  México  tienen  
la  mira  chueca  para  gastar.  Al  analizar  cómo  se  ejercen  los  recursos  provenientes  del  Fondo  Regional  (Fonregión)   el  cual  
está  diseñado  para  que  las  diez  entidades  más  pobres  puedan  reducir  la  desigualdad ,  el  organismo  detectó  que  a  pesar  de  
que  sus  mayores  necesidades  son  en  materia  educativa,  los  gobiernos  prefieren  invertirlo  en  arreglar  calles.  De  igual  modo,  el  
organismo  dependiente  de  la  ONU  reportó  que  los  recursos  que  el  gobierno  federal  canaliza  a  los  diez  territorios  con  mayor  
marginación   (que   para   2015   ascenderán   a   seis  mil   976  millones   de   pesos),   en   realidad   son   invertidos   en  municipios   con  

te.   El  mayor   rezago   de   las   entidades   es   el  
a  

el  PNUD  en  su  Índice  de  Desarrollo  Humano  para  las  entidades  federativas.  México  2015,  presentado  el  miércoles  pasado.  El  
organismo  cita  el  caso  de  Michoacán,  donde  60  por  ciento  de  los  recursos  (alrededor  de  400  millones  de  pesos)  se  destina  a  
pavimentación,  mientras  que  sólo  7.9  por  ciento  se  invierte  en  proyectos  o  programas  educativos.  La  entidad  gobernada  por  
Salvador  Jara  se  encuentra  en  la  posición  29  en  el  Índice  de  Desarrollo  Humano  (IDH)  de  México,  pero  en  el  rubro  educativo  
desciende  una  posición  para  ubicarse  en  el  lugar  30,  sólo  por  arriba  de  Oaxaca  y  Chiapas.  Otro  caso  destacado  por  la  ONU  es  
el   de   Zacatecas,   donde   57   por   ciento   de   los   recursos   de   Fonregión   (alrededor   de   330  millones   de   pesos)   se   canalizan   a  
banquetas  y  baches,  y  sólo  1.8  por  ciento  se  gasta  en  aulas,  maestros,  planes  de  estudio  o  materiales  didácticos.  La  entidad  
que  gobierna  Miguel  Alonso  Reyes  está  en   la  posición  25  en  el   Índice  de  Desarrollo  Humano,  pero  baja  al  26  en  el   Índice  
Educativo.  Las  prioridades  Otro  de  los  yerros  que  detectó  la  ONU  en  los  estados  pobres  es  a  la  hora  de  seleccionar  a  los  
municipios  
municipios  que  internamente  se  clasificarían  como  de  Índice  de  Desarrollo  Humano  muy  alto  o  alto,  y  no  se  realizó  proyecto  
alguno  en  municipios  con  Índice  de  Desarrollo  Humano  bajo.  El  estado  que  gobierna  Roberto  Sandoval  Castañeda  es  una  de  
las  siete  entidades  que  han  perdido  posiciones  en  el  Índice  de  Desarrollo  Humanoentre  2008  y  2012,  según  el  PNUD,  pues  de  
estar  en  el   lugar  17  bajó  a  la  posición  
recursos  a  sus  municipios  de  alto  y  muy  alto  desarrollo.  La  excepción  en  este  patrón  es  San  Luis  Potosí,  pues  en  2014  destinó  
56   por   ciento   de   los   recursos   del   Fonregión   a  
ingreso  también  presentan  desequilibrios.  Veracruz  destinó  72  por  ciento  y  Nayarit  61  por  ciento  de  los  recursos  a  atención  
media,  aunque  no  es  su  rezago  principal.  Por  otro   lado,  el   componente  de   ingreso,  que  representa  un  rezago  mayor,  es  el  
que  recibe  menos  atención:  Zacatecas  asignó  9  por  ciento  de  los  recursos  para  aumentar  las  fuentes  de  empleo,  mientras  que  

ramente   se   identifica   que   persiste   una   relación  
inconsistente  entre  los  recursos  usados,  los  municipios  con  mayores  carencias  y  las  dimensiones  del  desarrollo  humano  con  

   Exigen   condicionar   recursos   El   PNUD   recomendó   al   gobierno   federal   que  
condicione  los  recursos  a  los  diez  estados  más  pobres  del  país  a  la  comprobación  de  resultados,  pues  se  ha  detectado  que  
ninguno  de  los  beneficiarios  hace  pública  la  forma  en  que  gastan  los  recursos  de  Fonregión.  Las  diez  entidades  que  reciben  el  
dinero  federal  son  Chiapas  (21.8  por  ciento),  Guerrero  (19.8),  Oaxaca  (18.6),  Veracruz  (7),  Hidalgo  (6.6),  Michoacán  (6.3),  

oportunidad  para  mejorar  su  funcionamiento.  El  primer  punto  relevante  es  la  falta  de  transparencia  en  el  uso  de  los  recursos.  
Contar  con  información  clara  y  de  fácil  acceso  es  fundamental  para  evaluar  el  uso  de  los  recursos  públicos  de  forma  adecuada  
y   oportu

a  
el  Programa  de  Nac
recursos  de  Fonregión  a  la  publicación  de  toda  la  información  sobre  los  proyectos  y  recursos  ejercidos  en  el  año  anterior.  El  
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compromiso  con   la   transparencia  no  es  exclusivo  de   los  gobiernos  estatales  y,  dado  que  se   trata  de   recursos   federales,   la  

organismo  internacional.  Otro  punto  a  mejorar,  desde  la  perspectiva  de  la  ONU,  es  la  falta  de  progresividad  en  la  asignación  
  a  

municipios  con  niveles  altos  o  muy  altos  de  IDH.  Ésta  no  es  una  manera  eficiente  de  mejorar  el  desarrollo  de  las  entidades  en  
  La  reforma  La  Reforma  Educativa  permitirá  tener  en  el  corto  plazo  maestro  idóneo,  bien  capacitado  en  

términos   de   conocimientos,   habilidades,   aptitudes   y   competencias   que   garanticen   el   nivel   de   aprendizaje   de   los   niños,  
manifestó   Ramiro   Álvarez,   coordinador   nacional   del   Servicio   Profesional   Docente.   Al   dictar   la   conferencia   denominada   La  
Reforma  Educativa  en  Marcha,  el  coordinador  nacional  del  Servicio  Profesional  Docente  destacó  que   los  maestros  no  están  
solos  en  los  procesos  de  evaluación.  La  SEP  recordó  que  tras  los  primeros  exámenes  de  oposición  39.3%  de  los  sustentantes  

  (Juan  Carlos  Rodríguez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Burdo   sofisma   contra   las   elecciones:   Felipe   de   la   Cruz   dijo   ayer   que   sus   representados   impedirán   las   elecciones   en  
Guerrero.  Para  intentarlo,  piquetes  magisteriales  y  

  No  se  refería  a  la  reforma  educativa,  que  tanto  
afecta   los   intereses   y   combate   la   corrosiva   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (de   cuya   facción  
guerrerense  De  la  Cruz  es  uno  de  los  líderes),  sino  el  derivado  del  asesinato  de  los  jóvenes  de  Ayotzinapa.  La  amenaza  contra  
el  ejercicio  de  un  derecho  ciudadano  la  hizo  como  vocero  de  los  padres  de  las  víctimas.  

   Lo   que   estos   antieleccionistas   no   aceptan   es   que   del  
asesinato  de  los  normalistas  deben  ocuparse  las  instituciones  de  procuración  e  impartición  de  justicia  de  regímenes  electos  de  
manera  democrática  y  que,  si   las  nacionales  no  sirvieran,  se  cuenta  con  instancias   internacionales  como  la  Interamericana,  
que  ya  está  en  México.  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
"Layín",  un  pasado:  Hay  veces  en  que  yo  sí  no  entiendo  y  lo  peor  es  que  se  me  está  volviendo  casi  cotidiano.  
Me  quiero  referir  al  alcalde  de  San  Blas,  Nayarit,  Hilario  Ramírez  Villanueva,  alias  Layín,  que  tanta  gracia  hace  a  algunos  con  
su   cinismo   disfrazado   de   sinceridad   campirana.   Primero,   casi   le   pusieron   letras   de   oro   por   su   declaración   de   que   en   su  
primera  gestión  como  alcalde  de  ese  municipio  sí  había   robado,  pero  poquito.  Y  a  nadie  se   le  ocurrió   investigar  qué   tanto  
había  sido  tantito  en  ese  robo  confesado,  sino  que  se  volvió  a  postular  para  el  cargo  y  volvió  a  ganar  con  el  argumento  de  
que  era  un  hombre  muy  popular,  con  mucho  arraigo  y  muy  generoso,  además  de  poseer  una  enorme  fortuna.  El  tal  Layín  
asumió   la  presidencia  municipal  y  el  sábado   llamó  a  una  fiesta  con  motivo  de  su  cumpleaños  número  44  en  el  que,  avisó,  
mataría   50   reses,   para   que   todos   se   echaran   un   taquito   y   habría   50   mil   cartones   de   cerveza.   Y   la   gente   fue   hasta  
Huaristemba,  su  pueblo,  a  echarse  un  taquito,  un  cartoncito  de  cervezas  y  a  celebrarle  todas  sus  ocurrencias,  incluida  la  de  
faltarle  el  respeto  a  una  jovencita,  que  por  la  edad  podía  haber  sido  su  hija,  con  la  que  bailaba  y  a  la  que  en  dos  ocasiones  le  
levantó  el  vestido  para  que  enseñara  su  ropa  interior.  El  video  de  este  atentado  al  respeto  se  viralizó  en  las  redes  y  Layín  fue  
al  noticiario  de  Adela  Micha,  donde  dijo  que  ofrecía,  sin  sentirla,  una  disculpa,  que  habían  sido  cosas  del  alcohol,   la  misma  
respuesta   de   cuando   se   comete   un   atropello   y   no   se   sabe   qué   decir.   Atribuir   esta   conducta   al   alcohol   es   un   recurso   de  
delincuentes,  estaba  tomado,  dicen  como  si  fuera  un  excluyente  de  responsabilidad.  Y  así  lo  hizo  este  personaje  con  perfil  de  
hacendado  por  su  poder  económico  y  político  en  la  región,  donde  solo  falta  que  instaure  el  derecho  de  pernada,  cuando  ya  se  
lució  en  el  de  tocada.  Y  no  escuché  a  ninguna  organización  de  esas  buenas  conciencias   levantar   la  voz  contra   la  conducta  
pública  de  este  alcalde,  inaceptable,  como  se  dejó  ver.  Por  cierto,  lo  invité  a  mi  programa  de  radio  y,  ya  en  delirio,  dijo  que  
no;;  que  él  es  solo  para  la  tele,  y  se  quedó  como  el  can  de  las  tortas.  
Retales  
1.   Reconocimiento.   Hace   unos   días   la   Global   Quality   Gold   Elite,   que   dice   tener   sede   en   ¡Dubái!   y   ser   uno   de   los  más  
importantes  y  prestigiados  símbolos  de  calidad,  excelencia,  pasión  y  compromiso,  nombró  al  talLayín  como  ¡alcalde  del  año!;;  
2.   Corte.   El   pleno   del  martes   elegirá,   vía   voto   secreto   y  mayoría   calificada,   al  ministro   número   11   de   la   Corte.   Eduardo  
Medina  Mora,  pese  a  la  ofensiva,  cuenta  con  una  mayoría  de  votos  del  PRI,  Verde  y  PAN;;  y  
3.  Tsunami.  Con  el  arranque  de  las  campañas,  viene  un  tsunami  de  16  millones  de  spots  de  los  partidos  durante  90  días.  Los  
de  Morena  serán  exclusivamente  para  promover  la  precandidatura  presidencial  de  López  Obrador.  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  la  celeridad  con  que  los  diputados  de  PRI,  PAN  y  PVEM  sacaron  el  dictamen  de  la  polémica  Ley  General  de  Aguas  hará  
que   el   próximo   martes,   cuando   suba   al   pleno,   decenas   de   organizaciones   campesinas   protesten   frente   a   la   Cámara   de  
Diputados,  según  amagó  el  líder  de  El  Barzón,  Alfonso  Ramírez  Cuéllar.  
  
Además,  los  legisladores  de  los  partidos  de  izquierda  han  advertido  que  no  descartan  tomas  de  tribuna  para  protestar  contra  
esta  nueva  ley  que,  consideran,  abre  la  puerta  a  la  privatización  de  ese  recurso  natural.  
  
:Que  el  legislador  neoaliancista  Fernando  Bribiesca,  hijo  de  Marta  Sahagún  y  candidato  a  la  alcaldía  de  Celaya,  continúa  como  
secretario  de  la  Cámara  de  Diputados,  gozando  de  la  exposición  y  los  recursos  públicos  que  esa  posición  le  significan,  por  lo  
que  el  pleno  llamó  ayer  a   los   integrantes  de   la  Mesa  Directiva  que  hayan  sido  postulados  a  cargos  de  elección  a  dejar  sus  
curules  para  asegurar  la  imparcialidad  de  esa  instancia.  
  
:Que   en   otra   de   legisladores,   tras   declinar   a   sus   aspiraciones   a   la   gubernatura   de   Sonora,   la   senadora   y   velocista   Ana  
Gabriela  Guevara  se  ha  dedicado  de  lleno  a  la  atención  de  migrantes  y  en  los  próximos  días  inaugurará  en  su  natal  Nogales  el  
primer  centro  de  atención  para  repatriados.  No  es  cosa  menor,  porque  por  el  desierto  de  Altar  pasan  miles  de  migrantes  y  no  
existe  ningún  centro  de  ese  tipo  en  la  zona.  
  
:Que  a  propósito  de  Sonora,  la  Comisión  Presidencial  para  atender  los  afectados  por  el  derrame  de  la  mina  de  Grupo  México,  
encabezada  por  la  Cofepris,  tuvo  una  reunión  en  Hermosillo,  donde  se  dio  a  conocer  que  tras  11  mil  consultas  médicas,  se  
instalará   la   Unidad   de   Vigilancia   Epidemiológica   Ambiental   de   Sonora,   que   le   dará   seguimiento   a   los   270   pobladores   que  
resultaron  afectados.  
  
:Que  en  los  próximos  días  el  avión  presidencial  TP01  será  enviado  a  mantenimiento,  por  lo  que  estará  fuera  de  circulación  
aproximadamente  tres  meses.  Mientras  tanto,  el  Presidente  y  su  comitiva  tendrán  que  viajar  en  el  TP02.  Hasta  ahora,  no  hay  
fecha  oficial  para  el  arribo  del  nuevo  avión  presidencial.  
  
:Que   en   el   PRI   los   ajustes   y   programas   de   campaña   se   basarán   en   una   línea   general   que   incluye   tomar   en   cuenta   los  
programas   de   gobierno   y   las   promesas   del   gobierno   federal.   Los   candidatos   tanto   a   los   gobiernos   locales   como   a   las  
diputaciones  federales  deberán  tener  en  cuenta  las  reformas  y  las  metas  del  gobierno  federal.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Privatizar  el  agua:  Cada  vez  que  la  clase  política  decreta  un  nuevo  "derecho  humano",  los  mexicanos  tenemos  razones  para  
temblar.  Los  derechos  a  la  tierra,  a  un  salario  remunerador,  a  la  salud  o  a  la  vivienda  hoy  en  la  Constitución  sólo  han  servido  
para  enriquecer  a  algunos  políticos  o  para  generar  burocracias  y  evitar  que  estos  bienes  se  vuelvan  accesibles.  El  gran  riesgo  
es  que  lo  mismo  ocurra  con  el  agua.  Ya  diputados  y  senadores  inventaron  en  2012  un  nuevo  derecho  al  modificar  el  artículo  
cuarto  de  la  Constitución  para  hacerlo  decir:  "Toda  persona  tiene  derecho  al  acceso,  disposición  y  saneamiento  del  agua  para  
consumo  personal  y  doméstico  en  forma  suficiente,  salubre,  aceptable  y  asequible".  La  nueva  Ley  General  de  Aguas  busca  
ahora  aterrizar  este  derecho.  La  iniciativa  legislativa  se  presentó  a  la  Cámara  de  Diputados  el  martes  3  de  marzo  a  las  10  de  
la  noche,  según  la  diputada  perredista  Aleida  Alavez,  para  que  se  discutiera  en  comisiones  el  miércoles  a  las  11  de  la  mañana.  
Con   justa   razón   los  diputados  del  PRD  y  de  Morena  abandonaron   las   comisiones  en  protesta.  Un   tema   tan   importante  no  
puede  ser  nada  más  palomeado.  El  debate  de  fondo  es  el  papel  de  la  iniciativa  privada  en  la  extracción,  traslado,  purificación,  
distribución,  drenaje  y  tratamiento  del  agua.  Los  partidos  de  izquierda  afirman  que  la  iniciativa  busca  "privatizar"  el  líquido  ya  
que  permite  la  concesión  de  estos  servicios  a  empresas  privadas.  El  PRD  y  Morena  preferirían  que  todos  los  servicios  fueran  
controlados  directamente  por  monopolios  gubernamentales.  La  experiencia  en  México  y  el  mundo  sugiere,  sin  embargo,  que  
los  monopolios  gubernamentales  sólo  garantizan  la  creación  de  burocracias  y  sindicatos  poderosos  pero  no  de  servicios  más  
eficientes.  Quizá  esto  busca  la  izquierda:  tener  una  CNTE  o  una  CETEG  en  todo  organismo  de  agua  en  el  país.  Yo  pienso,  en  
cambio,   que   la   nueva   legislación   debe   generar   los   mejores   servicios   posibles.   Contar   con   un   sistema   en   que   empresas  
especializadas  compitan  licitando  los  mejores  precios  y  servicios  es  más  sensato  que  crear  nuevos  monopolios.  La  iniciativa  de  
ley   y   la   izquierda   coinciden   en  mantener   la   actual   prohibición   a   la   propiedad   privada   del   agua   ya   que   ninguna   pretende  
modificar  el  artículo  27  de  la  Constitución  que  le  da  este  derecho  sólo  a  la  nación.  Sin  embargo,  el  PRD  y  Morena  sí  quieren  
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que  las  comunidades  indígenas  gocen  de  propiedad  privada  de  las  aguas.  La  izquierda  acepta  que  el  gobierno  federal  pueda  
tomar  toda  el  agua  del  país  para  propósitos  de  utilidad  pública,  pero  no  la  de  territorios   indígenas,  donde  las  comunidades  
mantendrían  siempre  derechos  plenos  de  propiedad.  En  realidad  ésta  es  la  única  propuesta  de  privatización  que  he  visto  en  el  
actual  debate.  Yo  coincido  parcialmente  con  la  izquierda:  también  estoy  a  favor  de  la  privatización  de  las  aguas  nacionales,  
que   la   iniciativa  no  contempla,  pero  no  sólo  para   las  comunidades   indígenas  sino  para  todos   los  mexicanos  en  igualdad.  Si  
cada  individuo  fuera  dueño  del  agua  en  sus  terrenos  se  generaría  un  mercado  que  garantizaría  una  mayor  disponibilidad  a  
mejores  precios.  Pero  como  ningún  político  se  atreve  a  enmendar  el  artículo  27  para  privatizar  el  agua,  lo  mejor  es  que  la  Ley  
General   genere   procedimientos   e   instituciones  más   eficientes.   El   agua   es   tan   importante   que   no   se   debe   entregar   a   los  
políticos  para  que  la  administren  en  régimen  de  monopolio  bajo  criterios  populistas.  Si  bien  el  daño  mayor  ya  se  ha  causado  
al  declararla  un  derecho  constitucional,  lo  cual  significa  que  no  se  podrá  cortar  el  servicio  a  quien  no  lo  pague  y  obligará  a  los  
cumplidos  a   subsidiar   a   los  morosos,   la  nueva  Ley  General  debe   cuando  menos  asegurar  un  mejor  manejo  del   agua  para  
todos.  
Pipas  y  botellas  
Las   supuestas   medidas   para   evitar   la   privatización   terminan   siempre   por   privatizar   de   la   manera   más   injusta.   Bajo   un  
monopolio  ineficiente  los  pobres  pagan  más  por  el  agua  ya  que  tienen  que  comprarla  en  pipas,  garrafones  o  botellas.  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
El  regreso  de  la  primera  dama  Angélica  Rivera  
  
Aprovecho  la  gira  a  Londres  y  Escocia  para  hablar  de   la  fatalidad.  De  cómo  sortear   la  fatalidad.  A  finales  de  enero,  en  Los  
Pinos  se   tenía   la   confianza  de  que   lo  peor  de   la   crisis  de   imagen  había  pasado.  La  caída  en   los   índices  de  aprobación  del  
presidente  Peña  Nieto  se  detuvo  ligeramente  arriba  de  30%.  Asumiendo  que  no  bajarían  más,  se  diseñó  una,  llamémosla  así,  
estrategia  del  regreso.  Febrero  fue  un  mes  de  razonable  tranquilidad  en  cuanto  a  la  imagen  presidencial  y  marzo  abría  con  
una  oportunidad  para  recuperar  terreno:  el  viaje  al  Reino  Unido,  con  sus  palacios  de  Buckingham,  carruajes,  fracs,  Financial  
Times,   lores,  primeros  ministros,   reinas  y  estrellas.  Big   time,  good  show.  Un  banquete  de  sensaciones  y  percepciones.  Por  
estrategia,   o   porque   no   había   de   otra,   la   gira   le   entregaba   también   un   papel   a   la   primera   dama,   Angélica   Rivera.  
Prácticamente  ausente  desde  su  mensaje  de  televisión  sobre   la  casa  de  Las  Lomas  la  noche  triste  del  18  de  noviembre,   la  
información  se  convirtió  en  un  vapor  de  rumores  en  torno  de  su  malestar  y  depresiones.  Y  lo  poco  que  se  sabía  de  ella  tenía  
que  ver  con  incidentes  desafortunados,  como  el  de  hace  unos  días  con  un  reportero  que  le  tomó  unas  fotos  en  un  restaurante  
de  Miami.  Parecía  uno  de  esos  personajes  de  Ian  McEwan  desmoralizados  por  una  pena   irreparable.  Un  personaje  perdido  
para   la   causa.   Escuché   ayer   a   las   especialistas   en  moda   y   elegancia   elogiar   su   actitud   y   estilo,   así   como   el   vestido   rojo  
Valentino,  el  blanco  Alexander  McQueen,  el  negro  Dolce  &  Gabanna,  la  falda  a  cuadros  con  las  figuras  de  Downtown  Abbey.  
Imágenes  impensables  a  principio  de  año.  Si  es  verdad  eso  de  que  la  vista  llega  antes  que  las  palabras,  Angélica  Rivera  está  
de  regreso.  Las  culpas  que  la  forzaron  a  anunciar  la  venta  de  su  casa  parecen  haber  quedado  atrás.  No  sé  si  sea  una  buena  o  
mala  noticia  y,  definitivamente,  el  éxito  visual  de  ella  y  el  simbólico  de  él,  se  irían  a  la  coladera  con  un  nuevo  escándalo,  o  
una  mera  sospecha  de  conflicto  de  interés.  Me  quedo  con  esas  imágenes  de  los  Peña  Nieto-Rivera  resistiéndose  a  darse  por  
vencidos.  Y  con  una  cita  del  genial  crítico   londinense  John  Berger:   presencia  de  un  hombre  depende  de   la  promesa  de  
poder  que  él   encarne.  Si   la  promesa  es  grande  y   creíble,   su   presencia  es   llamativa.  Si   es  pequeña  o   increíble,   el  hombre  
encuentra  que  su  presencia  es  insignificante.  En  cambio,  la  presencia  de  una  mujer  expresa  su  propia  actitud  hacia  sí  misma,  
y   define   lo   que   se   le   puede   o   no   hacer.   Su   presencia   se   manifiesta   en   sus   gestos,   voz,   opiniones,   expresiones,   ropas,  
alrededores   elegidos,   gusto;;   en   realidad,   todo   lo   que   ella   pueda   hacer   es   una   contribución   a   su   pres    Como   la   de  
Londres.  MENOS  DE  140.     
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
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El  Universal-Bajo  Reserva   
  
La  megapachanga  del  candidato  
  
Que  nadie  se  atreva  a  pensar  que  la  megafiesta  que  pretende  ofrecer  en  plena  veda  electoral  el  líder  del  Sindicato  Único  de  
Trabajadores  del  Gobierno  del  Distrito  Federal  y  candidato  a  diputado  local  por  el  PRD,  Juan  Ayala,  tiene  otro  fin  que  no  sea  
el  de  celebrar  a  las  mujeres.  Nos  dicen  que  el  líder  está  organizando  una  tremenda  pachanga  a  la  que  ha  convocado  a  sus  
agremiadas  para  celebrar  el  Día  Internacional  de  la  Mujer  en  la  Arena  Ciudad  de  México.  Las  miles  de  convidadas  escucharán  
a  los  cantantes  Pedro  Fernández  y  Carlos  Cuevas.  Sólo  los  malpensados  podrían  pensar  que  don  Juan  se  está  aprovechando  
de  su  puesto  como  dirigente  del  sindicato  para  allegarse  de  votos.  Por  supuesto  que  no,  esto  no  es  un  acto  que  busque  el  
voto,  y  si  usted  no  lo  cree,  ahí  están  las  decenas  de  carteles  que  se  han  colocado  en  las  oficinas  del  GDF,  en  los  que  queda  
claro  que  se  trata  de  una  convivencia.  
Juan  Ayala,  líder  del  SUTGDF  
  
Algo  huele  mal  en  Nuevo  León  
  
La  basura,  nos  comentan,  está  poniendo  en  aprietos  a  tres  municipios  de  Nuevo  León.  Y  no  se  trata  de  un  asunto  de  salud,  
sino  de  dinero.  La  viabilidad  financiera  de  los  municipios  de  Apodaca,  Monterrey  y  San  Pedro  se  compromete  por  el  pago  de  
servicios  proporcionados  por  terceros  para  la  recolección  de  basura,  que,  nos  aseguran,  se  hace  con  un  gran  sobreprecio.  Nos  
afirman  que  en  el  caso  de  Apodaca  se  paga  34.34%  más  que  la  oferta  más  baja  presentada  en  las  mismas  condiciones  de  
operación,  en  Monterrey  la  diferencia  de  pago  es  de  9.09%  y  en  San  Pedro  de  23.81%.  Nos  explican  que  las  tres  licitaciones  
se   hicieron   durante   las   administraciones   municipales   salientes,   encabezadas   por   Raymundo   Flores   Elizondo   (PRI),   en  
Apodaca;;  Margarita  Arellanes  (PAN),  en  Monterrey,  y  Hugo  Ruiz  (PAN),  en  San  Pedro.  El  caso,  como   la  basura,  huele  muy  
mal.  ¿Alguien  investigará?  
  
Aleida  Alavez  
La  disputa  por  la  silla  
  
En  la  Cámara  de  Diputados  se  aprobó  ayer  un  acuerdo  en  el  que  se  pide  a  los  integrantes  de  la  Mesa  Directiva  que  hayan  
sido  electos  para  algún  cargo  público,  se  separen  de  su  curul  para  darle  imparcialidad  y  objetividad  a  los  comicios.  El  acuerdo,  
nos   explican,   le   ayuda   mucho   al   grupo   dominante   dentro   del   PRD,   pues   saca   de   la   jugada   a   Aleida   Alavez,   actual  
vicepresidenta  y  aspirante   a  una  diputación   local   en   el  DF.  Doña  Aleida,  nos  dicen,   busca  quedarse  aunque   sea  por  unos  
cuantos  días  como  presidenta  de  la  Mesa  Directiva,  que  dejó  Silvano  Aureoles  para  irse  a  hacer  campaña  por  la  gubernatura  
de   Michoacán.   La   dirigencia   perredista   busca   que   sea   el   diputado   Julio   César   Moreno   quien   eventualmente   busque   la  
presidencia  en  San  Lázaro,  por  lo  que  con  este  acuerdo  aleja  de  la  silla  presidencial  a  Alavez,  perteneciente  a  la  corriente  de  
René  Bejarano,  hoy  antagónica  a  la  de  Los  Chuchos.  
  
La  multa  al  Verde  
  
No  le  quepa  la  menor  duda  de  que  hoy  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  aprobará  el  proyecto  de  la  
Comisión   de   Quejas   y   Denuncias   que   pide   multar   al   Partido   Verde   Ecologista   de   México   con   35   millones   de   pesos   por  
desacato  a  la  orden  de  detener  la  transmisión  de  los  anuncios  en  salas  de  cine.  La  violación  es  tan  clara,  nos  explican,  que   la  
aprobación  de   las  sanciones  es  casi  un  mero  trámite.  La  multa   también  alcanzará  a   las  empresas  Cinemex  y  Cinépolis  que  
serán  sancionadas  con  7  millones  de  pesos  cada  una  por  la  transmisión  en  sus  salas  de  los  llamados  cineminutos  del  PVEM,  

está     
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-   
  
VIENEN  días  de  definiciones  para   la   transparencia  en  México.  Tan  pronto  como  este   lunes,   los  diputados   federales  podrían  

  
  
EN   LAS   NEGOCIACIONES   han   participado   tanto   legisladores   como   expertos,   así   como   representantes   de   los   partidos,   de  
organismos  civiles  y,  por  supuesto,  del  propio  gobierno  federal.  
  
TODO   INDICA   que,   por   lo   pronto,   ya   se   logró   quitarle   el   poder   que   pretendía   arrogarse   el   Consejero   Jurídico   de   la  
Presidencia,  quien  había  pedido  nuevas  facultades  para  impugnar  cualquier  resolución  del  IFAI,  así  fuera  para  saber  cuántos  
lápices  compró  la  SEP.  
  
UNO  DE   los   atorones   en   las   discusiones   es   sobre   si   los   casos   judiciales   sobre   violaciones   graves   a   los   derechos  humanos  
pueden  ser  reservados  o  no.  De  prosperar  la  intención  de  limitar  su  difusión,  no  se  podrían  conocer,  por  ejemplo,  el  avance  
de  las  investigaciones  en  el  caso  Ayotzinapa.  
  
POR   PARTE   de   los   organismos   locales   de   transparencia   y   acceso   a   la   información,   además,   existe   el   temor   de   que   les  
apliquen   la   guillotina   como   les   sucedió   a   sus   colegas   electorales.   Es   decir,   que   el   IFAI   se   convierta   en   un   kraken   de   33  
tentáculos  para  intervenir  no  sólo  en  los  temas  federales,  sino  también  en  los  estatales.  
  
ASÍ,  PUES,  no  pierdan  de  vista  la  bolita  de  la  transparencia,  porque  esto  se  va  a  poner  bueno.  
  
A   TODO   el   que   se   deja,   el   priista   Héctor   Pablo   Ramírez   Puga,   director   de   Liconsa,   le   cuenta   que   él   será   el   próximo  
gobernador  de  Oaxaca.  
  
LO  CURIOSO  es  que  el  propio  Ramírez  Puga  anda  proclamando  que  el   líder  del  Consejo  Coordinador  Empresarial,  Gerardo  
Gutiérrez  Candiani,  también  anda  encandilado  con  la  idea  de  ser  el  candidato  tricolor.  
  
DE  HECHO  dice  que  desde  Los  Pinos  le  endulzan  el  oído  al  dirigente  empresarial  y  que  por  eso  hasta  se  lo  llevaron  de  gira  al  
Reino  Unido.  
  
HABRÁ  que  preguntarle  qué  piensa  de  todo  esto  a  Mariana  Benítez  Tiburcio,   la  ex  subprocuradora  de   la  PGR  que  dejó  esa  
posición  para   irse  como  diputada  plurinominal,  precisamente,  con  la   idea  de   lanzarse  desde  San  Lázaro  por   la  gubernatura  
oaxaqueña.  
  
CON  LA  NOVEDAD  que  la  Comisión  de  Justicia  del  Senado  llegó  a  la  conclusión  de  que  los  tres  candidatos  propuestos  por  el  

s!  
  
ES   DECIR,   según   los   legisladores   tanto   el   embajador   Eduardo   Medina   Mora   como   los   juristas   Felipe   Fuentes   y   Horacio  
Hernández  dan  el  ancho  para  ocupar  la  plaza  que  dejó  el  fallecido  Sergio  Valls.  
  
ANTE   ESTO   la   pregunta   inevitable   es:   ¿cómo   le   harán   los   senadores   para   tomar   la   decisión   final?   Porque   lo   lógico   sería  
pensar   que   tomarán   en   cuenta   la   trayectoria   judicial   de   los   contendientes,   pues   de   lo   contrario   ni   modo   de   pensar   que  
seguirían  la  línea  que  ya  les  llegó  desde  Los  Pinos.  
  
TAL  VEZ  lo  mejor  sea  echar  un  volado.  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
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